

EL UNIVERSAL GRAFICO.

Julio 20-1927

# LO QUE DIJO EL GENERAL OBREGÓN EN GUADALAJARA

## En qué forma aludió a sus contrincantes políticos, los Grales. Gómez y Serrano

*Gráfico Jul-20/29*

Por demoras sufridas en la comunicación telegráfica, sin duda debido a exceso de mensajes, hasta hoy ha llegado el texto íntegro del discurso pronunciado el lunes de la presente semana, por la noche, en el Teatro Degollado, de Guadalajara, por el general Alvaro Obregón, en el que nuevamente hizo referencias a los dos candidatos antirreeleccionistas que se le están oponiendo en la campaña por la Presidencia de la República.

El discurso del general Obregón principió haciendo un elogio de la clase estudiantil, y recordando diversos hechos en que los estudiantes han estado del lado de la revolución y aun se han sacrificado por ella. Después, se dedicó a estudiar la presente situación política, y dijo entre otras cosas:

"En el terreno democrático nuestra contienda no nos presenta ningún problema, porque no tenemos enemigo serio al frente; no tenemos enemigo serio, primero, porque no hay ninguna corriente de opinión que respalde al candidato sin vicios y al otro, y segundo, porque ninguno de ellos reúne las características de un verdadero jefe de partido; el general Gómez declara que tres o cuatro años antes que yo, él era ya un revolucionario; tiempo tuvimos entonces de haber destacado personalidad, y no venir ahora a surgir improvisadamente, para decirnos que era un genio ignorado que nadie había sabido comprender, hasta que él mismo se descubrió, haciéndome el cargo de que habiendo entrado tres años después que él a la revolución, pude hacer un papel más airoso durante el movimiento armado y un papel más airoso en el terreno político y administrativo.

Una prueba evidente de la inmensa fuerza que controla la opinión pública organizada y orientada perfectamente la encontramos si nos ponemos a pensar en que una mera suposición, una mera conjetura de que el general Serrano pudiera ser apoyado por esa corriente de opinión, empezaba a darle una personalidad que lo hizo creer en un momento de embriaguez política, que radicaba en sus propios merecimientos.

"Todos los propagandistas suyos, inclusive el "Cacama", empleados del Gobierno del Distrito, cuchicheaban al oído de los que querían enrolar en sus filas, y les decían: "Todo el partido revolucionario va a tener que apoyar la candidatura de Pancho, porque el general Obregón, a quien ese partido reconoce como jefe, no va a entrar en la lucha, y el mismo general Obregón apoyará a Pancho. Yo me di cuenta de esta maniobra y sentí miedo de solidarizarme indirectamente con una situación que pudiera crearse con mi negativa para entrar en la lucha política, porque así se hubiera creado la impresión de que aquel hombre podía representar al Gran Partido Revolucionario de la Re-

pública, y mi negativa hubiera venido a fortalecer el equívoco de que yo estaba también interesado en elevarlo a la Primera Magistratura de la Nación, y se habría creado una personalidad sin las condiciones requeridas para responder a la confianza nacional, y yo hubiera sido aparentemente responsable de las consecuencias. Fue esta una de las causas que resolvieron mi actitud de venir a ofrecer mi esfuerzo y mi colaboración a esa inmensa corriente de voluntad nacional que quiere, que anhela hacerse representar en el puesto supremo de la nación por un hombre que siga protegiendo sus derechos, que siga alentando sus esperanzas, que siga trabajando por el bienestar colectivo de las clases populares, y que sea un fiel guardián del decoro nacional.

"Seis días duró la vida independiente de la candidatura de Pancho. El 26 de junio se publicaban mis declaraciones en toda la prensa de la República, y se rectificaba en ellas el error que hasta entonces se había explotado, y toda la Nación se dio cuenta de que aquel grupo de hombres estaba realizando una maniobra para sorprender la voluntad nacional. Seis días después, Pancho y sus partidarios tuvieron que ir a sumarse a la órbita del gomismo, porque la candidatura de Pancho no pudo resistir independientemente el contacto de la intemperie política y el reproche de la opinión pública. Y así vimos cómo fue el serranismo a convertirse en súbdito del gomismo. Hay un refrán que dice: "Dios crea y ellos se juntan..."

El general Obregón salió anoche con dirección a Colima, de

## REUNION DE DIPUTADOS OBREGONISTAS

*Gráfico - Jul. 20/1927*

Poco después de la una de la tarde de hoy, dió principio en el Salón Verde de la Cámara de Diputados, una junta a la que concurrieron alrededor de cuarenta representantes, que forman parte del Bloque Obregonista de la Cámara, para tratar algunos asuntos relacionados con la fusión al Bloque Revolucionario Nacionalista, punto que ha venido siendo tratado desde hace días, y del que hablaron con el general Obregón el Presidente del segundo Grupo, teniente coronel Ricardo Topete, y el Secretario General del primeramente mencionado, licenciado Rafael V. Valderrama.

Por la hora de cerrar esta edición, el GRAFICO no pudo esperar a que los diputados reunidos en la Cámara tomaran una resolución sobre el particular.

# QUE PUNTOS ABARCARA EL MANIFIESTO DEL GRAL. SERRANO

*Gratis*  
Garantías Para el Capital Extranjero; Absoluta Libertad de Conciencia, y Educación Popular Extensiva

*Julio 20/1927*  
En la próxima semana el general Francisco R. Serrano, candidato a la Presidencia de la República, dará a conocer el manifiesto que dirige a la Nación, ampliando las bases de Gobierno que se le dieron a conocer al ofrecérsele su postulación después de la convención política celebrada en el Teatro Arbeu de esta capital.

En el manifiesto que lanza a la Nación el general Serrano, se destiende un tanto de la cuestión meramente política para enunciar con claridad su criterio sobre los tres puntos más importantes que a su juicio deben servir de norma a un Gobierno que busque el engrandecimiento del país.

El general Serrano, al hablar de las garantías que debe tener el capital extranjero que venga a trabajar a la República, indica que es necesario hacer una legislación industrial consistente, para que los capitalistas sepan cuáles son las obligaciones precisas que tienen respecto a sus trabajadores conforme a la ley mexicana, pues está convencido de que el principal escollo que encuentra el capital extranjero para fijarse en México es la inseguridad en materia de legislación, ya que de un día para otro, mediante decretos que se suceden vertiginosamente se cambian las bases de relación entre trabajo y capital.

Señala también el general Serrano

no la más absoluta libertad de creencias o religiosas, haciendo ver que en esta materia debe reinar a la vez que la más absoluta igualdad el más amplio criterio para tratar tan importantes cuestiones.

Da preferencia en el método de Gobierno que señala a la educación del pueblo, considerando que es la función esencial, ya que mediante la educación de las masas obreras y campesinas se logrará con el tiempo hacer que todo ciudadano haga respetar sus derechos y a la

vez cumpla de buen grado, no por una imposición sino por convencimiento, sus obligaciones.

Una vez que se dé a conocer el manifiesto del general Serrano, el divisionario sinaloense iniciará su gira política, visitando en primer término la ciudad de Puebla.